

LA ULTIMA HORA

Subscripción: Un mes 2'50 ptas.
Extranjero semestre 14'
Número suelto 15 ct.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO
PALMA DE MALLORCA

Administración: Plaza de Cort, 20
Redacción y Talleres: Olmos, 2
Teléfonos núms. 2820 y 1248

Sábado 9 de Enero de 1937

DIRECTOR Y FUNDADOR D. JOSE TOS FERRER

Año XLIV. — Núm. 13.303

Ha empezado a desarrollarse una fuerte ofensiva contra Madrid La contestación italo-alemana a la nota anglo-francesa.

El parte oficial de la guerra

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 8 de Enero de 1937:

Ejército del N. quinta, sexta, séptima y octava División: Sin novedad con ligeros tiroteos y fuego de cañón.

División de Soria: Sin novedad.

División de Madrid: Han continuado las operaciones en el frente de Pozuelo y Aravaca rebasándose por nuestras tropas el segundo de ellas, pueblo que fué tomado así como las numerosas trincheras y obras de fortificación que le rodean. Después de un brillante combate en el que el enemigo dejó en nuestro poder gran cantidad de muertos, numerosísimo armamento, un tren blindado, camiones artillados, municiones, ametralladoras, bombas de mano, caretas de gases, depósito de vestuario y diverso material, todo bien clasificar. Puede calcularse que el número de muertos cogido al enemigo en estas acciones, pasa bastante del millar, habiéndose logrado con precisión matemática, Moreno.

En todos los puntos del frente, se presentan soldados armados y milicianos que demuestran su alegría de haberse evadido de lo que llaman el infierno rojo. Dan cuenta de los horribles crímenes que presenciaron y que continúan con la misma intensidad.

Ejército del S.: En Andalucía intentó el enemigo llevar a cabo un ataque sobre Porcuna saliendo nuestra caballería en su persecución que apresó un carro de asalto conducido por un brigada francés llamado Ma-laert que resultó muerto. Las balas de las ametralladoras de su armamento eran todas dum dum. Rechazado el ataque a Porcuna, se sintió en dirección de los que se retiraban ligero fuego de fusilería y ametralladora debido al parecer al recibimiento que con fuego por la espalda hacían los de la columna internacional sobre los milicianos que se retiraban.

Salamanca 8 de Enero de 1937.—De orden de S. E.; El Coronel 2.º Jefe de E. M., Francisco Martín

En Cataluña no comerán, pero se distraen mucho. Resulta muy ameno el pasarse toda la mañana formando cola para obtener la tarjeta de racionamiento; dedicar, luego, la tarde a obtener los pocos víveres que concede dicha tarjeta y comprobar, cuando llega la noche, que el domicilio de uno ha sido asaltado y «requisicionado» por cualquiera de las innumerables bandas milicianas al servicio de los veinte o treinta partidos que se disputan el desgo-bierno de la Generalidad.

y «Marta Junquera», serán vendidos, por lo que darán por terminada la situación creada por dicho apresamiento.

INDEPENDENCIA DE CATALUÑA.—Se han puesto en contacto los gobiernos de Cataluña y Valencia para tratar de formar la república catalana que estaría encuadrada dentro de la federal española. Las principales peticiones del gobierno de Ca-

taluña, son: Que en cuanto a Ejército y Educación los gastos corran por parte del gobierno rojo de Valencia y que los pagos se hagan con los fondos correspondientes a éste efecto. Creemos que tratándose de fondos no llegará nunca a ponerse de acuerdo.

UNA PATRIA: ESPAÑA; SU CAUDILLO FRANCO!
¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO!!

Alocución del general Queipo de Llano (Servicio de Radio Mallorca)

Los rojos españoles hasta en los momentos más solemnes de su vida, faltan a la verdad. Me envían unas notas de traducción de periódicos de las que voy a dar cuenta porque quiero que todos los que me escuchan vean cual es la manera de proceder del Gobierno rojo de Madrid. Se refiere este asunto al bombardeo del barco noruego «Gulden», que tuvo lugar en el río Guadalquivir, cuando 5 aviones rojos vinieron a bombardear el aeródromo de Tablada que no hizo más víctimas que la de los pobres tripulantes del barco noruego, anclado en San Juan de Lozoda y perseguidos después por nuestros cazas fué derribado uno en Almadén de la Plana. El Gobierno noruego entabló la debida reclamación cerca del Gobierno de Valencia, pero éste en vez de darle las debidas explicaciones y decir que no podían pensar que había sido agredido el tal barco, lejos de eso, los señores canalleros nunca más canalleros que en este momento, siendo canalleros siempre, contestaron al Ministro de Estado noruego, diciéndole que los aviones del Gobierno rojo (eso de rojo lo digo yo) no habían emprendido operación alguna por la región andaluza. Esto dice el Jefe del Gobierno de Valencia, faltando ampliamente a la verdad como tiene por costumbre. Por fortuna, el representante noruego tiene el parte oficial rojo del día del bombardeo, y en él consta la operación llevada a cabo por los aviones. El Ministro de Estado noruego, ha sido entrevistado por un periodista y comenta eso en forma poco grata para los señores canalleros, y dice, que otros ministros de Estado más dignos que el señor Canallero, en casos semejantes han dado las explicaciones debidas. En Noruega, aunque tienen también Frente Popular, obran de una manera más digna, y aventajan en mucho como personas a todos los componentes del Frente Popular español.

La mentira marxista tiene efecto por desgracia, en Ginebra, donde me mandan la traducción de un artículo que publica el periódico «Juniors», leído por todos los miembros de la Liga de las Naciones. Dice el citado

periódico, en su número correspondiente al mes de Diciembre pasado, en la página 236, que nosotros hemos cometido toda clase de atropellos. Entre ellos cita el que se encontró una mujer asesinada con un periódico de izquierda sobre su cadáver y nos acusan a nosotros de tales asesinatos. También nos acusan de otros cerca de Málaga y cerca de la frontera portuguesa. El que comunicó esta noticia al citado periódico lo hizo sorprendiendo la buena fe de estos canalleros pues desconocen sin duda todo lo que ha pasado en España. Véase cómo la mentira tiene también su valor. No en balde preconizaba Lenin que la mentira es la mejor arma que debe emplear el marxismo.

No obstante, un capitán de la marina mercante inglesa, llamado Harrison Edwart, que se distinguió en el año 1918, ha empezado una campaña en defensa del partido nacionalista y en contra del partido rojo que supone enemigo declarado de España y de la humanidad y el cual ha dado constantes conferencias, ha escrito una carta a este semanario poniendo los puntos sobre las íes. Este hombre trabaja para la civilización y corresponde como debe, en contra de estas fieras salvajes. A este señor Harrison, la expresión de mi gratitud y la de todos los españoles.

El ministro de Estado, Alvarez del Vayo, protesta del resultado de las investigaciones realizadas por medio de las cuales se ha podido comprobar que el avión de la embajada francesa había sido derribado por un caza rojo. El citado Vayo protesta y muestra su extrañeza diciendo que no comprende como ha podido ser derribado este aparato siendo como es un Potez al que sus aviadores están familiarizados y conocen perfectamente. Pues yo se lo explicaré señor Vayo. Ha sido derribado queriendo que Francia se declare abiertamente nuestro enemigo y nos declare la guerra y por la misma razón hundieron también un buque ruso en las costas de Argelia llevando este buque un cargamento legal. Por el mismo motivo los aviones rojos han bombardeado la zona neutra diciendo des-

pués que han sido nuestros aviones para sembrar la desesperación y el odio hacia nosotros entre aquellas pobres gentes que allí se han refugiado. A eso lo dicen todos esos canallas componentes del gobierno de Valencia. Todos esos presidiarios, porque todos los que han estado en presidio merecen estarlo y que aunque huyan al extranjero, serán castigados porque no podrán estar bajo las órdenes de ningún gobierno sin que éste no les encarcele.

El parte oficial rojo miente con el descarado acostumbrado. Empieza otra vez el parte de la misma manera que lo hacían cuando nuestras fuerzas avanzaban y llegaban a ocupar la Ciudad Universitaria diciendo «proletarios de todos los países uníos, y podrían terminar diciendo «Venid a auxiliarnos porque nos ahogamos». A continuación dicen: «Los ataques de los rebeldes han sido duros en el sector de Humera, nos han batido sin que el enemigo haya logrado ocupar nuestras posiciones», pero en cambio, nuestras tropas han cogido Cañada Honda y se combate en el sector Pozuelo-Humera. De suerte que se encuentran 23 o 30 kilómetros más allá de donde se encontraban. Más adelante vuelven de nuevo a decir: «Se ha combatido en Pozuelo y Humera; nuestras tropas han luchado constantemente intentando el enemigo romper nuestras líneas sin conseguirlo ni conseguir nuestras posiciones». Pero qué posiciones son las que no se han conseguido todavía, si hasta ahora hemos logrado todas las que pretendíamos, La Cañada, Majadahonda, Pozuelo, Humera y Aravaca, pues en el día de hoy se ha ocupado Aravaca y todas estas posiciones están en nuestro poder y hoy también se ha tomado la carretera de La Coruña hasta el kilómetro ocho que está situado en la Cuesta de las Perdices. En cosa de quince días se han cogido cerca de 35 o 40 kilómetros. Están hoy las tropas en esta cuesta y sin embargo, según el parte oficial, no hemos conseguido romper sus frentes porque nuestros ataques se han estrellado ante la elevadísima moral de sus fuerzas. Que mentira y que poco talento tienen para mentir.

En la toma de Aravaca se les ha cogido un tren blindado completo con varios cañones; se les ha cogido también una cantidad enorme de muertos y material de guerra que no está todavía clasificado por haber terminado el combate de noche; pero han quedado nuestras fuerzas en las posiciones conquistadas.

Veo que ha sido nombrado Jefe del ejército del S. el coronel Villalba; por lo visto será verdad que ha sido destituido Martínez Monje y está destituido como causante del último desastre sufrido por los rojos en el S. Ahora tenemos al tristemente famoso coronel Villalba, el que dijo que en 24 horas iba a conquistar el Estrecho de Quinto, el que iba a tomar Huesca, aunque se encuentra todavía tramquila. Pues bien, ya tendrá ocasión de contender conmigo y sus milicianos con mis soldados. A ver si nos vemos algún día de cerca, Pepe.

La prensa soviética que siempre es ha encontrado tan optimista, comienza a sugerir a sus lectores un final desfavorable para los rojos soviéticos de España. El corresponsal del periódico «Prawda», admite como probables los éxitos de las tropas nacionalistas debido a la situación de Madrid diciendo que es preciso su evacuación. Añade que la situación de esta capital es gravísima por la escasez de víveres que les plantea un grave problema. Esta escasez se padecerá

Habla Salamanca

(Servicio de Radio Mallorca)

ALVAREZ DEL VAYO RECONOCE LA DESMORALIZACION DE LAS FUERZAS ROJAS. — Alvarez del Vayo dice que no hay derecho a acatamiento de autoridades en los dirigentes marxistas, mientras hay quienes combaten en los frentes y mueren. Las fuerzas rojas se hallan completamente abatidas, y Alvarez del Vayo reconoce que están combatiendo frente a un enemigo que cuenta con un ejército disciplinado y que hace una guerra moderna. El Gobierno de Valencia no podrá contener al enemigo ni ocultar la verdad de su derrota.

COMO FUE ASESINADO UN DIPLOMATICO BELGA. — Toda la prensa de Bruselas comenta la trágica muerte de Bochgrave, Secretario del embajador belga en Madrid vilmente asesinado por los rojos. Dicho señor, representaba a Bélgica en España gozando por tanto de todas las prerrogativas. Los rojos le prepararon una emboscada en la que desgraciadamente halló la muerte. Para ello lo detuvieron y una vez en despojado lo apaleado bárbaramente hasta que cayó sin vida, abandonado. Una buena parte de la prensa de Bélgica afirma que el Gobierno rojo español, de cada día más se convierte en una banda de criminales y pide que se haga una energética reclamación.

UNA NOTICIA DE LA PRENSA RECHORIAS DE LOS ROJOS EN CATALUÑA. — Según «L'Echo de Paris», dice que los rojos continúan rechazando. El citado periódico

continúa diciendo que en Barcelona existen unos tribunales populares que condenan a muerte diariamente a todos los que le parecen facciosos. Para que los cadáveres no sean reconocidos, los entierran juntos en la fosa común.

LAS TROPAS ROJAS DEL FRENTE DE MADRID NO HAN PODIDO RESISTIR EL EMPUJE DE LOS NACIONALES. — Los rojos del frente de Madrid ante el empuje de las fuerzas nacionales han tenido que retirarse. Existe gran descontento entre las familias de los pertenecientes a las distintas columnas, pues no saben que ha sido de ellos y es inútil toda investigación. Al contrario de lo que sucede en las fuerzas nacionales que con un espíritu humanitario, que ellos no tendrán nunca, retiran a los cadáveres del campo de batalla y los entierran.

PUNTOS DE VISTA ITALIANOS. — La prensa italiana refiriéndose como un tratado italo-germano dice que puede considerarse como un tratado de Locarno, así como un tratado naval. En cuanto a la integridad española están todos conformes, pero no permitirán una intervención soviética ni tampoco a su escuadra en aguas españolas.

NOTA DE LA PRENSA FRANCESA. — Se ha publicado un telegrama en el cual se dice que en el caso de que no sea devuelto el cargamento del «Palos» y el pasajero, los barcos apresados de los rojos, «Aragón»

por todas partes donde dominan los rojos, pues hoy en Santander, se ha celebrado una grandiosa manifestación, de mujeres pidiendo que se diera comida y que se acabara la guerra.

En Madrid, la Junta de defensa, llama históricamente a todos los milicianos para que corran a reforzar los frentes para disponer de fuerzas que oponer el ataque nacionalista. También dice que ha tenido que abandonar El Plantío por carecer de un punto de apoyo para defenderlo.

La situación de Madrid es gravísima. Miaja ya no pinta nada en Madrid, ya no es más que el ordenanza del ruso Kleber, general de guardarrópia y que muy a gusto, aunque de fofa, Miaja le hace de ordenanza limpiándole los zapatos. Creo que es lo que le cuadra, pues yo creía que ni para eso servía.

Tales son las impresiones con que terminé mi charla, que no pueden ser más halagüeñas. Estamos en el principio del fin y creo que éste no se puede hacer esperar y Dios quiera que la profecía que yo hago, tenga la realización que espero. Me parece, repito, que será mucho antes de lo que yo espero.

El General termina su charla leyendo la lista de donativos.

Lo que dice la prensa roja

"Trabajo" reproduce una advertencia de la Comisaría de Orden Público: "Se ha de ir contra el fascismo y el pillaje: todos han de alzar la voz contra los perturbadores".

Pero ¿es qué hay fascismo en Barcelona? ¿Es que hay pillaje en Cataluña? Casi estamos por creerlo. Cuando ellos lo dicen...

Los del "Diario de Barcelona" han visto cosas terribles: "Hemos visto pedir un gobierno que gobierne... hemos visto la insuficiencia del pan y junto con ello hemos visto también ciertos ataques y contraataques..." Y refiriéndose a los que piden pan, insinúa: "hay que pensar si estos peticionarios cumplen bien en todo..." Si el "Diario de Barcelona" nos guarda el secreto le haremos una revelación: estas mujeres que piden pan para sus hijos son fascistas manejadas por el oro de los jesuitas. ¿Está claro?... Con fusilar a estos "peticionarios" y con aplicar la solución propuesta por "La Humanitat", se acabó la falta de alimentos: "entomendar a los Tribunales Populares la persecución de los acaparadores".

Lo que, después de tanta lógica, no puede menos de sorprendernos es una exclamación de "La Publicitat": "¡Basta de prisiones clandestinas!" No salimos de nuestro asombro. Va resultando que en Barcelona hay, además de fascismo, pillaje, acaparamiento y prisiones clandestinas. No se privan de nada.

Noticias radiadas anoche

ES OBLIGADO A REGRESAR A EL VAPOR "MAR CANTABRICO" NUEVA YORK

Washington.—El vapor "Mar Cantabrico" que salió a alta mar llevando armas a los rojos españoles, desobedeciendo las órdenes dadas por el Gobierno de los EE. UU., en virtud de haberse aprobado la enmienda prohibiendo el envío de material bélico a España, fué detenido por dos aparatos de guerra, juntamente con un buque de guerra del citado país que le obligaron a volver a Nueva York. LOS TALLERES DE LA HISPANO-SUIZA A RUSIA

Radio Jaca, a las 14:30 horas: Un artículo publicado en el "Heraldo de Aragón" y rubricado por Fernando d'Ors, basado sobre las noticias sensacionales de estos días, dice:

"Los famosos talleres de la Hispano Suiza, instalados en Barcelona, han sido desmontados y toda la maquinaria, perfectamente embalada, ha sido enviada a Rusia. Es muy extraño este caso, de que los catalanes dejen que los rusos se apropien de las ma-

quinarias y talleres mejores de España que muy bien pudieran servirles a ellos. Es reconocida mundialmente la fama de dicha casa y el valor de sus máquinas. ¿A qué obedece esta exportación? Lo más lógico, es lo siguiente: que la guerra está en el principio del fin; que los separatistas catalanes no se deben ver muy lejos el día en que ellos dejen de gobernar por medio de la anarquía en Barcelona, es decir, que ellos mismos confiesan su impotencia, ya que es natural creer que así han obrado con el beneplácito de la FAI, la cual se había apropiado los citados talleres.

Otra noticia es que Mangada, el vil traidor, propuso su rendición, con una cláusula que dijera que si los nacionales querían, se podía matar a todos los rojos menos a él, cuya vida tenía que ser respetada. ¿Habrás visto o cosa semejante? Se le contestó lo que se le tenía que contestar: que ahora somos nosotros los que imponemos condiciones.

Los nacionalistas están acosando a Madrid por diferentes sectores. Parece que se intenta cercarlos completamente antes que atacar a fondo.

Los nacionales atacan las posiciones rojas, que han tenido que ser abandonadas ante el empuje de los nacional-

tas. En Madrid entre los anarquistas y comunistas se han librado una verdadera batalla, por un artículo publicado en un periódico anarquista, resultando varios muertos.

APLASTANTE VICTORIA EN HUMERA, CASA DEL CAMPO Y POZUELO

Avila.—El enemigo hizo desesperados esfuerzos para atacar en la Casa de Cmpo, pero fué durísimamente rechazado. Nuestras unidades se emplearon a fondo en el contraataque, causando a los rojos muchísimas bajas. En una descubierta efectuada esta madrugada, fueron recogidos 45 cadáveres rojos. En las primeras horas de la mañana se reanudaron las operaciones, que como ayer, fueron muy duras. Todo el territorio de Humera está en nuestro poder. En Pozuelo fueron ocupados al enemigo un tanque ruso y numeroso material de guerra y viveres. La batalla fué tremenda. Nunca las tropas habían combatido tan de cerca ni nuestros soldados habían puesto tanto el corazón en la lucha. La victoria de nuestras tropas fué aplastante. La jornada pesará a la historia militar de nuestro Ejército como algo insuperable de ejecución y técnica. Continúa el pase de milicianos rojos a nuestras filas.

Castilla según el cual Monseñor Gomá, Cardenal Primado de Toledo ha sido nombrado por el Papa representante de la Santa Sede ante el gobierno de Burgos. Ello implica el reconocimiento de éste por parte del Vaticano.

Roma. — A partir del primero de enero también los trabajadores del Comercio gozarán del sueldo familiar.

En Barcelona faltan viveres

San Juan de Luz. — Comunican de Barcelona que continúan cada vez, con más intensidad, las protestas y manifestaciones tumultuosas por la falta de pan y viveres. El pueblo pide que las reservas de oro del Banco de España, que fueron llevadas al Extranjero, sean empleadas para la compra de vituallas. Por otra parte coadyuva a soflivar los ánimos el que parece confirmarse que Sandino logró huir con 7.000.000 de pesetas.

Sevilla. — A consecuencia de las derrotas sufridas por sus fuerzas rojas en el sector de Andalucía, ha sido destituido el jefe de ellas, el exministro de la Guerra señor Fernández Sarabiar. Radio Club Portugués, a las 24:

El Consejo inglés

Londres. — Se reunió el Consejo de Ministros presidido por Baldwin. Asistieron Eden y doce consejeros. Se discutió la situación de España y se aprobó la nota de contestación italiana.

Londres. — Mr. Eden recibió la visita de una delegación de miembros del partido liberal que la expresó el recelo que inspira a su partido la situación de España.

Del asesinato del secretario belga

Radio Club Portugués, a la una de la madrugada:

Bruselas. — Comunican de Madrid que se ha llevado a cabo la exhumación

Italia y Alemania contestan a la nota anglo-francesa

Roma. — Ha sido entregada, esta noche, a los embajadores de Francia e Inglaterra, la respuesta de Italia, por el Conde Ciano. Dicha respuesta — es un memorándum que consta de cuatro páginas — tan pronto sea conocida por los gobiernos interesados, se dará a la prensa. Se dice que la nota es extremadamente precisa.

NOTA DE LA OFICINA DE PRENSA

Radio Requeté de Guipúzcoa, a las 14 horas:

Burgos.—El jefe de la oficina de prensa telegrafía la siguiente nota para su difusión por radio y prensa: "Hemos conseguido un gran éxito ocupando, así como el alto mando tenía dispuesto, la bifurcación de la carretera del Escorial en Las Rozas. Nuestras tropas continúan realizando el avance de N. y S., tal como se tenía previsto. Se avanza por la carretera de Valdemorillo y el avance de nuestros soldados resulta magnífico, sistemático y de precisión cronométrica. A las doce de la mañana, quedó en nuestro poder el pueblo de El Plantío y numerosos chalets cercanos a la carretera. Los rojos que

del cadáver del secretario de la Embajada belga, habiéndose podido comprobar que murió víctima de un atentado. La exhumación se verificó en Villaverde, en presencia de las autoridades rojas y del Embajador de Bélgica. El cadáver presenta tres heridas de bala de revólver: una en el frontal, otra en un costado y otra en el frente. El cadáver está actualmente en el Depósito, esperando el momento de ser trasladado a Bélgica.

Barcelona. — Hace varios días, los rojos asaltaron un quirófano en el que se estaba efectuando una delicada operación a un pobre enfermo. Los asistentes, a pesar de las protestas de los médicos y enfermeros, lo sacaron a la calle y lo fusilaron. También cogieron a dos individuos que escuchaban los radios nacionalistas, fusilándolos.

Más cobre la aprensión del «Palos»

Londres.—El Embajador de España informa al Foreign Office, que su gobierno está dispuesto a someter al comité de no intervención el cargamento apresado al buque "Palos" es o no material de guerra. Caso de no serlo, está dispuesto a restituirlo. Y decimos nosotros: ¿Se puede tener confianza en que los canallas rojos no habrán modificado el material que ellos llaman de guerra? Porque a lo mejor estos embusteros son capaces de haber transformado unos simples viveres en materias explosivas.

Escucha las radios españolas y lee un periódico español.

Ultimas noticias

(Servicio de Radio Mallorca)

El problema de los voluntarios

Radio Club Tenerife, a las 19 horas:

El problema de voluntarios extranjeros a España, se discute apasionadamente en la Prensa francesa. "El Giornale de Italia", dice que los voluntarios antifascistas rojos han organizado una policía en Francia, con el beneplácito de las autoridades francesas. Hasta Inglaterra ha enviado voluntarios rojos a España.

El cónsul de España roja en Guatemala, ha presentado su dimisión, ofreciéndose al Generalísimo Franco.

Moscú. — Ha sido detenido el secretario del Partido de Propaganda contra Stalin.

París. — Continúan aumentando las huelgas en todo el país.

La cuestión turca-francesa

"L'Echo de Paris" dice que la cuestión de Alejandria ocupa a todos los periódicos de Stambul, que dicen que Francia ignora las posibilidades de la Nueva Turquía. Cuenta también la formación de Tribunales populares, los cuales asesinan en Barcelona, diariamente, unas 100 personas, cuyos cadáveres abandonan en las carreteras.

Stambul. — El enviado de la Sociedad de Naciones dice que la población turca protesta contra las autoridades francesas.

París. — La prensa manifiesta la opinión de que si Turquía se decide a efectuar operaciones militares, Francia contestará del mismo modo.

Las potencias y la lucha en España

El gobierno de los Estados Unidos embargará todo cargamento de material de guerra destinado a los rojos españoles.

Bruselas. — La delegación italiana enviada a la Sociedad de Naciones ha estado en Valencia, Alicante y Madrid informando de la situación de estas ciudades al secretario de la Sociedad de Naciones.

Berlín. — El gobierno alemán manifiesta que hará lo posible para que se respete el tráfico en el mar Mediterráneo.

Una división naval francesa visitará del diez al doce del corriente la isla de Madera.

Los nacionales han ocupado dos pueblos situados en la carretera de La Coruña.

Madrid sufre las consecuencias de

Una protesta de Bélgica

Bruselas. — El gobierno belga ha decidido enviar una enérgica protesta al de Valencia por el asesinato del secretario de la embajada belga en Madrid.

Ginebra. — La policía ha descubierto una central de propaganda comunista instalada en la frontera, que se dedicaba al reclutamiento de voluntarios rojos a los que introducía a Francia.

Roma. — La prensa italiana reproduce lo publicado por un periódico de

BORN HOY DOS GRANDES FILMS EL PECADO DE MADELON CLAUDET y LA LLAMA ETERNA por HELEN HAYES — LEWIS STONE — NORME SCHARER y ERENDRICH MARCH TITO'S Bar Americano HOY Y TODOS LOS DIAS DE 5 A 12 DANCING AMENIZADO POR LA ORQUESTINA LOS «PAMPALOS» Teléfono, 1551

Noticias de Palma

A los padres de familia

El próximo domingo, día 10, celebra la Iglesia la festividad de la Sagrada Familia, bajo cuya advocación se hallan organizadas las Asociaciones Católicas de Padres de Familia de España.

La Asociación de Palma ha acordado celebrar dicha festividad con dos actos religiosos que, a no durar, revestirán inusitada solemnidad: Una Misa de Comunión a las 8 de la mañana y una función a las 6 y media de la tarde, ambos en la Iglesia de Montesión.

A ellos quedan invitados no solamente los asociados—de los cuales no debe faltar ninguno—Sino también todos aquellos que todavía no figuran en las listas de socios. Y han de acudir a los dos actos acompañados de su esposa e hijos, porque es en "familia", como debemos celebrar la festividad que nos recuerda a aquella Sagrada de Nazaret.

Y claro está, que tanto el acto de la mañana, como el de la tarde, serán dedicados a dar gracias a Dios Nuestro Señor por habernos librado a los mallorquines de caer bajo la tiranía de las hordas enemigas acérrimas de la familia, a pedir por el eterno descanso de los que en la lucha han sucumbido y a impetrar de la Sagrada Familia el pronto triunfo definitivo de la causa católica en España que ha de llevar la tranquilidad a todos los hogares españoles.

Padre de familia quien que fueres, no faltes con tus familiares a las funciones religiosas el próximo domingo. Piensa en los males de que te ha librado Dios y en los que pedecen muchos padres españoles. Si tu hogar se mantiene incólume, hay otros muchos destrozados; el tuyo también podría ser uno de estos últimos.

No hay satisfacción mayor para el buen padre, que la paz de su propio hogar. Acude, pues, a pedir a la Familia de Nazaret que te la conserve en el tuyo y que pronto retorne en el de aquellos que la han perdido.

La misión del padre—la más excelsa de todas las de la tierra—requiere, en su propia excelsitud, que de ejemplo de bien obrar, y en estos momentos no hay mejor modo de obrar que luchar por la causa de España, o con el arma en la mano, o con la oración en los labios.

A llenar, pues, el domingo, mañana y tarde, la Iglesia de Montesión. Vayamos todos allí a cumplir nuestros deberes de padres, seguros de que así cumplimos también los que como españoles nos incumben.

La Asociación de Palma suplica con el mayor interés a las asociaciones de los pueblos que organicen en el suyo respectivo, actos similares a los que (D. M.) se celebrarán en la Iglesia de Montesión.

Solemne novena de rogativas

La celebrará la Cofradía de San Sebastián, Patrón de Palma, en la Santa Iglesia Catedral Basílica, como preparación a la fiesta de dicho Santo Mártir y en calidad de rogativa para que el Santo Patrón de Palma libre a esta ciudad de los horrores de la guerra y de los azotes del hambre y de la peste, y alcance para España la deseada paz mediante la victoria definitiva del glorioso ejército nacional.

La Novena empezará día 11 a las seis y media de la tarde con el rezado de las Letanías de todos los santos con exposición menor en la capilla de San

Pedro, a las que seguirá el del Santo Rosario en el altar mayor ante la reliquia del brazo de San Sebastián, sermón por el M. I. Sr. D. Antonio Sancho Canónigo Magistral y novena. Siguiendo todos los días en la misma forma. Día 19, antes de la Rogativa habrá completas cantadas delante de la capilla del Santo Mártir.

Por la mañana, todos los días a las siete y media durante una Misa se hará la novena rezada.

Pieles de Palma; acudid a la Catedral todos los días a rendir homenaje a nuestro patron y a implorar su protección. Preparémonos así para celebrar su solemnisima fiesta día 20. Inscribid vuestro nombre en la citada Cofradía. En las sacristías de la Catedral proporcionan boletines de inscripción.

(Falange)

Ha aparecido en Palma el nuevo periódico diario "Falange" órgano de fender los altos ideales de España

El nuevo órgano aparece con información gráfica y de actualidad, con profusión de fotografías.

En su editorial dice que viene a defender los altos ideales de España contenidos en el programa de Falange Española, organización que con tanto fervor está luchando en el actual movimiento nacional, por la salvación de nuestra patria.

Saludamos cariñosamente al nuevo colega, deseándole larga vida y que sea para provecho de España y de sus altos ideales.

¡Arriba España!

Gobierno Civil

A la hora de la visita de los periodistas a este Gobierno Civil el señor Gobernador acompañado de su secretario particular habían salido de visita, con dicho motivo no han podido tener ocasión de saludarle.

En el Puerto

Ayer tarde a las seis salió para Sevilla el vapor correo italiano "Franco Fassio", con pasaje y correspondencia.

BUQUE ESPERADO

Procedente de Sevilla es esperado uno de estos días en Palma, un vapor correo con pasaje y correspondencia.

NOTICIAS VARIAS

Nos comunica la Agencia de Vda. Palmer y Simó que los días 12 y 17 de este mes saldrán vapores correos de Palma para Sevilla.

Junta Provincial de Abastos

Tasa que ha de regir para la venta del bacalao últimamente recibido.

Precio de venta del mayorista al detallista: 3'25 ptas. Kgs. seco.

Precio de venta del detallista al consumidor: 3'50 ptas. Kgs. seco.

Precio de venta del detallista al consumidor: 2'50 ptas. Kgs. remojado.

Palma 8 de enero de 1937.—El Gobernador Presidente, M. Torres.

El precio de tasa de la manteca de cerdo para la venta al público será en esta Capital el de 3'75 ptas. kgs.

En los restantes pueblos de la Isla se expenderá al público a 3'00 ptas. kilogramo incrementadas en cada localidad en el importe de los arbitrios municipales.

Los fabricantes de embutidos no podrán cobrar a los detallistas a un precio superior a 2'75 ptas. kgs. siendo los arbitrios municipales a cargo del comprador.

Palma 8 de enero de 1937.—El Gobernador Presidente, M. Torres.

El onomástico de S. M. la Reina de Italia

Ayer con motivo del onomástico de S. M. la Reina de Italia, los buques de dicha nación surtos en nuestras aguas lucieron sus empavesadas, demostración de afecto a la que se asociaron también los buques fondeados así españoles como extranjeros.

Los comandantes de los referidos buques italianos recibieron, con dicho motivo muchas felicitaciones e igualmente las recibió el Cónsul de Italia, Sr. Fachi. A ellas, se suma muy expresivamente LA ULTIMA HORA.

Tesorería de Hacienda de Baleares

LOTERIAS

Se pone en conocimiento del público en general que el sorteo de la Lotería Provincial del próximo lunes día 11 de los corrientes se celebrará en el Teatro Lírico a las diez y media de la mañana, destinándose la entrada a beneficio de las Cocinas Económicas, como de costumbre.

Palma 9 de enero de 1937.—El Tesorero de Hacienda.

Ciclo de Conferencias

Los días domingo, lunes, y martes, a las 8'45 y por el micrófono de Radio Mallorca, el médico y falangista Lorenzo Villalonga dará un ciclo de conferencias, de cinco minutos cada una, acerca de "Los responsables de esta guerra civil".

Sesión de la Comisión Gestora Municipal

Anoche, a la hora de costumbre, se reunió la Comisión Gestora Municipal, para celebrar sesión, bajo la presidencia de don Mateo Zaforteza y con asistencia de los señores Salleras, Fiol, Círrerol, Alabern, Bonet de los Herreros, Mesana, Rotger, Sastre, Roca y Coll.

Se lee, quedando aprobada, el acta de la sesión últimamente celebrada. Apruébase un extracto de los acuerdos adoptados en las últimas sesiones celebradas por esta Corporación durante el mes de diciembre último.

Se aprueban varios permisos para obras particulares. Es aprobado un dictamen de la Comisión de Cultura referente a la liquidación de los gastos escolares de Cecilio Metelo y Hort Nou.

Se conceden dos permisos para apertura de establecimientos industriales. Se acuerda acceder a la petición de jubilación, con los derechos correspondientes, formulada por el funcionario municipal don Miguel Binimelis.

Se aprueban las bases de un concurso para la provisión de una plaza de maestro de obras del Ayuntamiento. El haber anual que se señala es de 3.000 pesetas y los aspirantes deberán haber cumplido la edad de 25 años, sin exceder de cuarenta.

Queda designado el presidente de la Comisión de Arbitrios para presidir una subasta que ha de celebrarse el día 13 del actual.

Se da cuenta de una instancia de don Jorge Aguilló Forteza, propietario de una finca, sita en la calle de Babians, esquina a la de Capuchinos, afectada por el proyecto de la construcción de un Mercado en la plaza del Olivar.

Expone el señor Aguilló los perjuicios que el propósito del Ayuntamiento de expropiarle la finca le irroga, pues ante tal eventualidad nadie quiere alquilarle el inmueble, por no verse, en un momento dado, en a precisión de desalojarlo.

El señor Cirerol considera justa la reclamación del firmante de la instancia, y opina que el Ayuntamiento debe cuanto antes cumplir el compromiso contraído con dicho señor y con otros propietarios que se hallen en las mismas condiciones.

Se promueve un debate sobre este asunto, en el que intervienen los señores Bonet de los Herreros, Salleras, Alabern y Fiol y por último se acuerda que el asunto pase a la Comisión de Obras para que dictamine.

El Secretario da cuenta de haber dictado un laudo sobre el asunto de la Fuente de la Vila, y se faculta al go-

ra contestar a la nota, por cuanto estas naciones fueron las que no hicieron caso oportuno a Alemania cuando propuso que se prohibiera el envío de voluntarios. Alemania pregunta ahora cual es el interés que mueve a estas naciones para que se apruebe el no envío de voluntarios, cuando con su proceder parece que Francia, Rusia y otros países marxistas han tenido interés en ayudar y enviar grandes contingentes de hombres y

material bélico a los rojos españoles. Berlín.— En la contestación de Alemania a la nota franco-británica el gobierno del Reich se explica clara y contundentemente. Un periódico oficial al comentarla se extraña y pregunta con qué derecho Inglaterra y Francia se erigieron en garantes de la neutralidad española y se transformaron en árbitros de la paz ante las demás naciones.

La violenta ofensiva de los nacionales contra Madrid

Roma.— Se cree en los círculos internacionales que la claridad de la respuesta italiana sobre la prohibición de envío de voluntarios excitará a otros gobiernos a expresarse con sinceridad. Con las respuestas de Italia, que hay quien tilda de irrealizables se puede llegar a una neutralidad eficaz. La nota está redactada en términos precisos, pues la cuestión de España es de interés vital para Italia.

No es una cuestión de fascismo ni anti-fascismo, sino algo de interés mundial.

San Juan de Luz.— La ofensiva de los nacionalistas, en estos días, ha producido un gran decaimiento en el ánimo de los milicianos rojos. Después de 24 horas de suspensión, se ha reanudado ésta, ocupando los nacionales El Plantío de las Rozas. Esta ofensiva continúa el día de hoy, consiguiendo los nacionales nuevas victorias.

Avila.— En las posiciones de El Plantío y Las Rozas el enemigo se bate precipitadamente en retirada. A las once abandonó todas las posiciones. Eran estas verdaderas fortalezas protegidas por alambradas.

Radio Milán a las 23 horas:

Talavera de la Reina.— Los nacionales han ocupado Pozuelo, Humera y Aravaca. Al norte de Madrid ocuparon una carretera paralela a la del Escorial. La lucha ha sido durísima. Los nacionales tuvieron que cargar a la bayoneta y con bombas de mano desalojando a los rojos de sus posiciones. Las fuerzas que más duro castigo han sufrido, con las llamadas internacionales, cuyas pérdidas son cuantiosísimas. En ciertos lugares puede decirse que en realidad el campo de batalla está cubierto de cadáveres. Durante las operaciones de hoy han sido apesados al enemigo un tanque ruso y 450 fusiles. 400 milicianos rojos se han pasado a las filas nacionales. La batalla que se está librando decidirá la futura suerte de la capital de España. De hoy en adelante los nacionales podrán disponer de los 40.000 hombres que estaban ahora inmovilizados en el Guadarrama.

UN BREVE COMENTARIO A UN PARTE DE MADRID

En el se dice que los refuerzos que recibió FRANCO le permitieron atacar las posiciones de Boadilla y Valdemorrillo. La capital, dice, y las fuerzas que la defienden lucharán como nunca en mes sin embargo en los medios oficiales no se oculta que la situación de Madrid es grave. Contrasta este parte rojo con las referencias exactas de lo que sucede, ya conocidas por todo el mundo. Las posiciones ocupadas ayer por los nacionales tienden a hacer un movimiento envolvente hacia la parte izquierda que tendrá por objetivo el que el mando quiera. El parte de Salamanca dice que los nacionales continuaron victoriosamente su avance persiguiendo el envolvimiento de la capital. La línea nacionalista avanzó desde el N. de la Casa de Campo a Aravaca. Madrid está cercado por tres sitios: por el S., por el O. y por el N. Tres cuartas partes del perímetro madrileño están en manos de las fuerzas de Varela, Fiol y Orgaz. Creannos los madrileños. Si no quieren morir cercados reñir pronto que aún es tiempo. Parece mentira que los que aún se dicen a sí mismos gubernamentales sigan diciendo falsedades, sabiendo como saben, que ni siquiera tienen la posi-

bilidad de ser creídos. La evidencia de muestra que desde que las fuerzas nacionales salieron de Cádiz, avanzando y llegando hasta las mismas puertas de Madrid, los rojos siempre negaron su avance, que no por ello dejó de ser una palpable realidad. Decían que hacían correr a los nacionales. Era verdad, pero los nacionales corrían persiguiéndolos. Y esta carrera tenía por meta Madrid, donde ya se ha llegado. Madrid, que podría ser tomado en media hora, lo tomarán los nacionales cuando el mando lo disponga. Y los rojos, que saben eso, siguen mintiendo descaradamente. Es su manera normal de obrar.

La eficacia del ataque nacionalista

Madrid. (Urgente).—En el centro de Madrid se oye un intenso cañoneo producido por grandes piezas de artillería. Los disparos se efectúan con intervalos regulares. Las bombas caen sobre la población. Se percibe también claramente el ruido mortífero de las ametralladoras. La aviación coopera también a esta operación.

Detalles y resumen del ataque a Madrid

Madrid.— A las 19 horas del día de hoy, viernes, los aviones nacionales aparecieron sobre la ciudad. Se oyeron algunas explosiones que produjeron pánico general. Sin embargo, contemplándose el perímetro de la ciudad, no se vió ningún incendio. A las 22 horas se produjo una nueva alarma, pero no hubo ninguna explosión. A las 22'45, varias bombas, unas diez o doce, cayeron sobre la ciudad. A las 23 horas comenzó un nuevo pánico. En los barrios de las afueras, se oían grandes detonaciones de mortero y el continuo tableteo de las ametralladoras. La aviación nacional coopera interesante a la acción de la artillería. El combate es muy duro y fuerte.

Como resumen de la jornada de hoy, puede asegurarse que las operaciones de los nacionales siguen la marcha triunfal que han llevado desde el primer día en que se iniciaron. En los momentos actuales, los gubernamentales niegan los éxitos constantes que las fuerzas de Franco consiguen, consiguen y conseguirán, pero los niegan en forma que perjudica hasta sus posibilidades futuras, pues sus embustes ya no son creídos por nadie. Continua incesante el pase a las filas nacionalistas de milicianos rojos que fueron obligados a luchar sobpena, de morir. Quien ha conocido y visto de cerca las operaciones de los nacionales, puede asegurar como se llevan a cabo las retiradas de los marxistas y las aplastantes victorias del Ejército español. Las retiradas, que en ciertos momentos de la vida militar pueden constituir una operación acertada, son siempre para los marxistas un acto de cobardía y huidas vergonzosas. Y los que se retiran, obligados por las circunstancias, son recibidos por sus compañeros con fuego de fusil y ametralladora. Si no fuera así, pocos serían los que aún continuarían luchando en las filas marxistas. Menos mal que, tarde o temprano, esos dirigentes canallas sufrirán el castigo de los misms que tan vilmente engañaron y llevaron al matadero, que se desfogarán contra los que ahora se quieren hacer pasar por sus salvadores.

Mútua General de Seguros

ACCIDENTES DEL TRABAJO — INCENDIOS — VIDA Participa a sus Asociados de la Isla, que la Dirección General de esta Mutualidad, ha quedado instalada, provisionalmente, en Sevilla, calle San Pablo, 49, funcionando normalmente en toda la zona liberada por el Ejército Nacional.

AGENCIA EN MALLORCA: Sindicato, 198.—Telf. 1248.—PALMA

fior Alcalde para que, con los asesores necesarios que juzgue convenientes, resuelva lo que crea más conveniente. Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levanta la sesión.

Comandancia Militar de Baleares

Servicio de Plaza para el día 10 de enero de 1937.

Jefe de día, Coronel de Ingenieros don Joaquín Coll Fuster.

Imaginaria, Teniente Coronel de Infantería don Juan Vanrell Crespi.

Visita Hospital, 4.º Capitán de Infantería.

Una patriótica carta de Mercedes Capsir

De la eminente diva Mercedes Capsir que se encuentra en Torino hemos recibido una cariñosa carta llena de fervor patriótico.

La celebrada artista, tan querida de nuestro público, que la aplaudió con verdadero calor en el Lírico aun no hace muchos meses, en ocasión no muy lejana fué víctima de las "caricias" de los rojos, y los lectores recordarán aun sus amargas protestas y sus censuras contra los bolcheviques, que durante una tournée por Rusia la despojaron de cuanto poseía.

Mercedes Capsir con su esposo, su madre e hija se encuentra satisfecha de haber podido escapar de las garras de los rojos aunque haya dejado sus intereses en manos del "diablo", en Barcelona, como ella dice.

Solo vivimos en la confianza, añade, que el poder de nuestro Ejército salve a mi región, como así al resto de España, y termina este párrafo con un viva a España y otro a Franco.

Actualmente la Capsir trabaja en Torino y ha ofrecido su colaboración en pro del movimiento, siendo probable que marche a Lisboa con tal objeto.

La Falange de Milán ha hecho a la Capsir objeto de una cariñosa distinción otorgándole el carnet de honor.

Termina su carta la exquisita cantante con un párrafo de henchido patriotismo, rogándonos que saludemos en su nombre al público de Palma y haciendo votos para el próximo triunfo de la causa del Ejército Nacional que ha de devolver a España la tranquilidad, riqueza y prosperidad a que es acreedora.

Los que huyen del infierno rojo

En otro lugar de esta edición, damos cuenta de que la exquisita cantante Mercedes Capsir se halla en Torino, a salvo de las huestes rojas catalanas. Ahora debemos añadir que el conocido empresario del Gran Teatro Liceo don Juan Mestres ha logrado también escapar del infierno rojo de Cataluña.

Nuestro querido amigo Juanito Mestres nos escribe desde Arenzano (Génova) a donde ha podido llegar acompañando de su distinguida esposa.

En su carta el Sr. Mestres nos agrega sus deseos de volver a tierra española y nos solicita detalles para poder trasladarse con su esposa a Palma de Mallorca, cosa que hará muy en breve.

Con calor patriótico nos habla del próximo triunfo del movimiento nacional, al cual ha aportado la colaboración de su hijo que está luchando en el frente de Madrid junto a las tropas salvadoras.

De veras celebraremos tener pronto entre nosotros al querido amigo.

Alcaldía

Nos ha manifestado el Sr. Alcalde que había encargado el sermón que, con motivo de la festividad de San Sebastián, Patrón de Palma, habrá de pronunciarse en la festividad religiosa que, como en años anteriores, se celebrará en nuestra Santa Iglesia Catedral Basílica, al miembro de la Academia de la Lengua y Mestre en Gay saber D. Lorenzo Ribes.

El industrial D. Antonio Gisbert, dueño de la fábrica de leche condensada "Productos Lácteos Gisbert", ha remitido una carta al Sr. Alcalde rogándole que el importe de 4.050 pesetas a que asciende la factura que por suministro de leche le adeudan las Cocinas económicas, lo distribuye en la siguiente forma:

Para las Cocinas económicas, 2.000 pesetas.

Para la suscripción pro-Ejército, 2.000 id.

Para suscripción del General Godá, 50 id.

El Sr. Zaforteza se complace en hacer público el hermoso rasgo tendido por el Sr. Gisbert.

El Jefe de Provisiones de Falange Española, D. José Rosselló ha recibido de D. Antonio Contesti, del Arenal, un saco de pimentón con destino a las Cocinas económicas, a las que ha hecho entrega.

VISITAS

El Sr. Alcalde esta mañana ha recibido la visita del Excmo. Sr. Gobernador D. Mateo Torres acompañado de su secretario particular señor Esteve.

Notas del Carnet

NECROLOGICAS

Una víctima más hay que sumar a las ya innumerales inmoladas en defensa de la unidad de España por las hordas marxistas.

Por datos concretos adquiridos recientemente, ha podido venirse en conocimiento de que entre los numerosos Jefes y Oficiales del Ejército asesinados en la fortaleza de La Mola, (Mahón) en los comienzos del glorioso Movimiento Nacional, figura el estudioso joven paisano nuestro, Teniente de Infantería don Angel Jofre Mestre. E. P. D.

El finado ha desaparecido de este mundo en la flor de su edad y cuando mas parecía sonreírle la suerte, pues el 18 de julio último, día anterior a la iniciación del Movimiento en estas Islas había regresado de Madrid, donde después de brillantísima actuación había obtenido plaza de Alumno de la Escuela Superior de Guerra con el número cuatro de la promoción.

Acompañamos en su justo dolor a sus atribulados padres don Arnaldo Jofre, Capitán de Infantería retirado, y doña María Mestre, así como a su hermana María, por tan irreparable pérdida y hacemos votos al Ser Supremo para que les conceda la resignación necesaria para tan tremendo golpe.

Esta mañana en la Iglesia Parroquial de San Miguel se celebró un solemne funeral en sufragio del alma del que fué nuestro amigo el teniente coronel de Infantería don Rafael Perelló Cerdó, el cual ha dado recientemente su vida por la Patria, siendo vilmente asesinado en Mahón cuando defendían la sagrada integridad nacional y los prestigios de la España que resucita.

Al conocerse en nuestra ciudad la triste nueva de la muerte del teniente coronel Perelló fué ella vivamente sentida por todos los que se honraron llamándose amigos del glorioso militar, espejo de caballeridad y de hidalguía. Así se han visto hoy concurrir las más distinguidas.

LA ULTIMA HORA envía en estas líneas una expresión de sincerísima condolencia a la familia del finado, especialmente a su viuda la distinguida señora doña Margarita Quetglas, a su hermano nuestro buen amigo don Juan Perelló, a su hermana doña Josefa y a sus hermanos políticos amigos nuestros también don

Francisco Mir y don José Castaño.

Haya acogido Dios en su seno el alma del pundonoso militar que ha sabido sacrificar su existencia en aras del honor patrio.

Se ha recibido la triste noticia de haber fallecido en Mahón nuestro amigo el capitán de la Marina mercante don Santiago Jaume Bisbal, que al estallar el movimiento nacional mandaba el vapor "Ciudadela" de la compañía Transmediterránea.

Nuestro amigo dió su vida por España y fué una víctima más del furor y salvajismo de las hordas rojas en la vecina isla de Menorca, donde halló gloriosa muerte el día 18 de noviembre pasado.

Al hacer votos para que Dios haya acogido en su seno el alma del finado enviamos nuestro más sentido pésame a su familia y en especial a sus hermanas doña María, doña Francisca y doña Catalina y a su hermano político don Gil Panadés, deseándoles resignación cristiana para sobrellevar tan sensible pérdida.

PERSONALES

Desde el jueves se vé obligado a guardar cama efecto de traidora dolencia el Oficial Letrado de este Ayuntamiento, nuestro amigo don Gabriel Fuster.

Le deseamos pronto y completo restablecimiento.

De Teatros

LIRICO

Mañana se celebrarán sesiones de cine de tres tarde a once noche.

Se proyectará el film dilogado en español "El monstruo al acecho" y la película cumbre "Los últimos días de Pompeya".

BALEAR

Hoy sábado y mañana domingo, en sesiones de tres tarde a once treinta noche, se proyectarán por últimos días el grandioso programa a base de las tres producciones españolas "Agua en el suelo", "Rosario la Cortijera" y "En mi hombre".

Los precios son de 1'50 ptas. butaca con entrada y 0'40 ptas. general, incluido el sello pro-paro.

Para el jueves próximo se anuncia otro gran programa, se proyectarán las tres producciones "Aves sin rumbo", "María Elena" y "Te quiero con locuras" todo en español.

CINE PRORESO

Hoy y mañana domingo se estrena en este salón el grandioso film "Los últimos días de Pompeya" en la que figuran los famosos artistas Foster y diez mil artistas más.

De complemento se proyectan el film en tecnicolor y español "Hollywood Milagroso", la cómica "Con el sudor de tu frente" por Telma Todd y Zazu Pitz, y unos dibujos sonoros.

MALLORCA

La compañía de Catina-Estelrich pondrá en escena "La condesa María".

Después de la comedia se celebrará un fin de fiesta.

MAÑANA:

SANTORAL.— Se celebrará la festividad de San Juan Bueno.

MERCADO.— Se celebrará en Pollensa, Sóller, Manacor, Sancellas, La Puebla y Felanitx.

FARMACIAS ABIERTAS.— Lo estarán las siguientes:

Doña Francisca Ramis, c. Sindicato

D. Miguel Seguí, calle Salas.

D. Jaime Serra, plaza Santa Catalina

Doña María Bonina, Archiducado Luis Salvador.

D. Antonio Bannasar, plaza San Antonio

D. Gabriel Llompart, calle del Call

D. José Tarongí, San Miguel

D. Miguel Terrasa, plaza Cort

D. Miguel Vanrell, Jaime II

D. Miguel Vert, calle San Magin

SOLDADURA

fin y corriente para hojalateros y herreros. Vende: Pi y Margall, 88. (1592) bien, con daño para sus hermanos de



ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE
D. Santiago Jaume Bisbal
 CAPITAN DE LA MARINA MERCANTE
 Dió su vida por la salvación de España en Mahón el día 18 de Noviembre de 1936

E. P. D.

Su afligida familia al participar a sus amistades tan sensible pérdida les suplican le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el próximo lunes día 11 del actual, a las once, en la Iglesia de San Jaime.

El duelo se despide en la Iglesia.
 No se invita particularmente.

El Excmo. y Rldmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

HOY

Entre las notas que flotaron ayer en la atmósfera, emitidas por Radio Salamanca, hay una que no tiene desperdicio. Se refiere a que los capitostes de Cataluña y de Valencia realizan activas y admirables gestiones para llegar a fundamentar, si ello es posible, la independencia catalana. Qué les parece de eso a nuestros amables lectores?

Nosotros, puestos a sacar consecuencias de cuanto se nos dice y de cuanto leemos, vemos en esas gestiones una confesión paladina de que la desesperación sigue creciendo en las filas rojas. El estado actual de cosas que en Barcelona les comienza a asustar, susto que — unido al que les produce el avance continuado de nuestras tropas y las derrotas seguidas con que les obsequia el general Franco — ha cuajado. El estado actual de cosas en en volver a las andadas y resucitar la vieja política ya caída en desuso, torrando a explotar el pequeño patriotismo catalán, a ver si con el señuelo de la estrella solitaria y las barras de Cataluña se logra que los barceloneses se unan, siquiera momentáneamente, y ya dejen de comerse los unos a los otros como está sucediendo, pudiéndose de tal modo dominar a la fiera desatada en espera de que la domine de una vez para siempre el Ejército glorioso de la España redimida.

Es triste, inmensamente triste, que todavía esos hombres que explotan a los infelices rojos de España, no hayan podido entrar en sus propias conciencias para medir el alcance de lo que nos trajeron con su tranquila facilidad de ofrecer cosas a costillas de la Patria.

Teníamos acostumbrados los políticos egoístas de los tiempos que fueron, a conceder sin ton ni son cuanto se les pedía, y si eran cosas exigidas más o menos airadamente con placer mayor se daban. Esto, que fué una negra costumbre, se convirtió con el advenimiento de este desbarajuste que se llamó por un craso y doloroso error pública en España, en un procedimiento legal cuya finalidad única podía ser la de servir carne a las fieras y cuya consecuencia inmediata era la de marchar directamente a la destrucción de la Patria.

Que podía importarle de la Patria a esos sujetos, cuya conciencia está visto que era un perfecto sueño, capaces de todas las infamias, preparados para todos los crímenes, hechos a todas las trapos y penetrados, en suma, únicamente por el sentir de su propio egoísmo. Egoísmo en las regiones que propendían solamente a su

raza y de nación; egoísmo más negro todavía en quienes detentaban los puestos destacados en el mando, capaces de cualquier acto, por nefasto que fuese, a condición de continuar en el machito con toda sabrosura.

Y esto ha de haber acabado, para siempre y de una vez. El movimiento nacional, decidido y honrado, tiende ante todo a que la Patria recupere con toda dignidad sus grandezas ancestrales, llevando a término de una obra especial más que la unión de las tierras, que son ya de por sí geográficamente inseparables, la fusión de las almas en que debe estribar la marcha de la nación hacia un fin único, con una sola idealidad y bajo el estandarte magnífico de la comprensión mutua, escuela de disciplina y honra de la fraternidad verdadera.

Tal es la obra que está llevando a cabo el gobierno actualmente en Salamanca, bajo la indiscutida y sabia Jefatura del Generalísimo Franco. Nada de separatismos en las almas españolas; nada de divisiones en el territorio nacional. Todos unidos en el máximo esfuerzo para que España sea en breve tiempo otra España rediviva, como lo ha sido Italia después de los afanes de la guerra, como lo es Alemania pasados los sinsabores que nacieron de la paz de Versalles.

Entre tanto nada tiene de extraño que, cuando ya en los rusos va siendo cosa difícil hacerse cargo de la España que le vendieron, traten hoy de diegregarla los bárbaros enemigos de su grandeza y de su honor.—G. S. A.

Ayuntamiento de Palma

AVISO

Teniendo que proceder a la apertura de pliegos obtando a la subasta del arbitrio sobre ocupación de la vía pública en las Avenidas de Estanislao Figueras, Alejandro Rosselló y Conde de S... se pone en conocimiento del público que el plazo de admisión de instancias fine el día 12 de las corrientes y la apertura de las mismas tendrá lugar el día siguiente.

Palma de Mallorca 5 de Enero de 1937

El Alcalde, Mateo Zaforteza.

ANTONIO NICOLAU

Y DE MONTANER

Procurador de los Tribunales de Palma, participa a su clientela que habiendo finalizado ya la suspensión del curso de los asuntos judiciales, de nuevo abre su despacho C. Piedad, 18, donde recibirá a sus clientes todos los días, excepto los jueves, y durante los meses de mayo a once de la mañana.

PERDIDA

De un anillo de boda, se grafió en su devolución a calle Jaume Creques, 2.º Depto.

No escuches las radios enemigas ni leas la prensa enemiga.